
14 декабря — иней 
— к летней росе.

15 декабря — вьюга 
— к летнему ненастью.

16 декабря — дрова 
горят с треском — к 
морозу.

17 декабря — дым 
стелется по земле 
— к оттепели.

18 декабря — коль-

цо вокруг солнца — к 
ненастью.

19 декабря — иней 
— к урожаю.

20 декабря — дым 
из трубы столбом — к 
морозу.

Обращение

4 14 декабря

Â ÑÎÂÅÒ
ÔÅÄÅÐÀÖÈÈ

Прошу вас напечатать на 
страницах вашей газеты адрес 
Совета Федерации.

Н.Я.ШКУРМАНОВ.  р.п.ПОГАР.
В Совет Федерации Федерально-

го Собрания Российской Федерации 
можно обратиться по адресу: 103426, 
г.Москва, ул.Большая Дмитровка, д.26 
и по адресу приемной Совета Феде-
рации: 121295, г.Москва, ул.Моховая, 
д.7. Телефон 8 (495) 629-70-09.

И.САШИНА.

ÆÄ¨Ì
ÏÐÎÄÎËÆÅÍÈß
Напишите, пожалуйста, почему 

на страницах вашей газеты в пос-
леднее время под рубрикой «Невы-
думанные истории» не выходят 
рассказы Тамары Михайловны Кор-
пусевой, которые я очень любила 
и читала с удовольствием? Боль-
шое спасибо ей за них!

Л.Ф.ВЕРНИГОРОВА. г.УНЕЧА. 
Рассказы Тамары Михайловны 

Корпусевой покорили сердца очень 
многих наших читателей. К сожале-
нию, в последнее время она не мог-
ла писать по состоянию здоровья. 
Мы связались с Тамарой Михай-
ловной. В ближайшее время она на-
правит в редакцию несколько новых 
своих невыдуманных историй, поэ-
тому читатели увидят их в газете. Не 
сомневаемся, они им понравятся. 

И.БОГДАНОВА.

ÎÒÄÛÕ Â ÏÎÅÇÄÅ
Любим путешествовать по 

железной дороге. А новогодние 
каникулы — как дополнитель-
ный отпуск. Хотим набраться 
новых впечатлений. Посоветуй-
те: куда податься в поезде по 
России и ближним странам?
Елена и Ольга КУЧЕРЯВЕНКОВЫ.

г.КАРАЧЕВ.
Оказывается, подобных любите-

лей проводить свой отдых в поездах 
достаточно. Так, жители Клинцов, 
Новозыбкова, Злынки, Красной Горы 
и Суража намерены в новогодние 
дни отправиться в соседнюю Бело-
руссию, а те, кто живет в областном 
центре, Дятьково, Карачеве, Жуков-
ке, намерены поехать в Казахстан, 
Армению, среди стран дальнего за-
рубежья — в Турцию, Таиланд, Объ-
единенные Арабские Эмираты.

А Минск объявил о двух новых 
железнодорожных маршрутах в Рос-
сию: в Минеральные Воды и Нижний 
Новгород. При этом нижегородское 
направление войдет в тройку самых 
загруженных наряду с Москвой и 
Санкт-Петербургом, которые сегодня 
дают 85 процентов пассажиропотока. 
За первые шесть месяцев 2023 года 
поездами из России в Белоруссию и в 
обратном направлении проехали пол-
тора миллиона пассажиров.

В.ЮМАШЕВ.

ÏßÒÜ ÂÐÀÃÎÂ 
ÇÄÎÐÎÂÜß

Сестра рассказала мне, что 
министр здравоохранения РФ 
Михаил Мурашко назвал пять 
врагов здоровья. Но она их не за-
помнила, а мне это важно, пото-
му что у меня лишний вес, из-за 
этого даже не призвали в армию. 
Заранее спасибо.

Никита АМЕЛИН.
ДУБРОВСКИЙ РАЙОН.

Действительно, министр высту-
пил на Всероссийском форуме «По-
коление здорового образа жизни» и 
назвал пять врагов здоровья: алко-
голь, курение, лишний вес, употреб-
ление большого количества соли и 
сахара. Назвав главные факторы 
риска, Михаил Мурашко обратил 
внимание собравшихся на их здо-
ровье. Что им запомнилось больше 
всего? Например, соли и сахара мы 
в среднем едим в три раза больше 
нормы. Если же скорректировать 
поведение, то можно жить дольше в 
среднем на 19 — 20 процентов.

Предупреждение министра не 
случайное. Официально больных 
диабетом в России 5,5 миллиона 
человек, а только за последний год 
такой диагноз выявили у 600 тысяч 
мужчин, женщин, детей. А эндокри-
нологи не согласились с этими дан-
ными. Они назвали другие — десять 
миллионов диабетиков. К тому же 
есть еще предиабет — пограничное 
состояние: еще не вполне болезнь, 
но уже и не здоровье. И таких не 
менее 20 миллионов человек. Это 
не преувеличение. Достаточно огля-
нуться вокруг и убедиться, сколько 
среди нас крупных, полных и откро-
венно толстых людей.

В.МИХАЙЛОВ.

ÂÛÍÅÑÅÍ ÏÐÈÃÎÂÎÐ
Карачевский районный суд вынес обвинительный приговор по 

уголовному делу в отношении 47-летнего местного жителя. Он при-
знан виновным в совершении преступлений, предусмотренных ч. 3 
ст. 109 УК РФ (причинение смерти по неосторожности двум и более 
лицам)  и ст. 168 УК РФ (повреждение чужого имущества).

Установлено, что в апреле 2023 года мужчина в нарушение тре-
бований противопожарной безопасности самовольно установил 
и использовал в своем доме, расположенном по ул. Школьной в 
с.Бошино Карачевского района, неисправный проточный газовый 
водонагреватель марки «НЕВА 3208», аварийная работа которого 
повлекла 20 апреля 2023 года возникновение пожара и гибель его 
троих малолетних детей, повреждение жилища и имущества.

Суд приговорил виновного к 1 году 7 месяцам лишения свободы 
с отбыванием в колонии-поселении. Г.ШИТОВА.

ÁÎËÅÅ 130 ÌÍÎÃÎÄÅÒÍÛÕ ÌÀÌ
В преддверии Дня матери «Почта России» рассказала о своих 

сотрудницах — мамах троих, четверых, пятерых, шестерых и даже 
одиннадцати детей. 

Не секрет, что основная масса сотрудников почты — это женщи-
ны. Они проходят десятки километров на доставочных участках, 
сортируют тысячи писем и посылок в цехах, возглавляют почтовые 
отделения. Но после работы неизменно спешат домой, туда, где 
ждёт семья, у многих очень большая. Более 130 сотрудниц «Почты 
России» в Брянской области — многодетные мамы. 

«Почта России» всегда заботится о людях. Я знаю, что меня ждут, кто-
то со свежим номером газеты, кто-то с письмом или посылкой. Пожилые 
люди просят принести продукты, принять на дому оплату за коммуналь-
ные услуги. Я помогаю выбрать нужную услугу, разобраться в квитан-
циях и посоветую издания из каталога подписки. Когда видишь, как тебе 
рады, на сердце становится теплее», — поделилась с нами почтальон 
Брянского отделения 241020, мама пятерых детей Елена Евтюхова. 

Начальник почтового отделения «Пацынь» Галина Демичева 
— мама одиннадцати детей, двое из которых тоже работают на почте. 
У почтальона почтового отделения «Московский» Ирины Куравцовой 
шестеро детей. Старший инспектор Унечского почтамта Инна Шунько 
— мама пятерых детей. Совмещать ответственную работу и материн-
ство непросто, но, как признаются сами мамы, в работе на почте и вос-
питании детей есть что-то общее. Н.ЗЕЛЕНОВА.

В поселке партизанской 
славы Кокоревка Суземского 
района прошла первая служ-
ба в новом храме Архангела 
Михаила. Служение состо-
ялось в престольный празд-
ник — Михайлов день.

Чтобы успеть к праздни-
ку, строители и доброволь-
ные помощники трудились 
день и ночь, устанавливая 
внутреннее убранство хра-
ма — люстры и иконостас. 
Архиерейскими грамо-
тами за особое усердие 
в строительстве храма 
были награждены многие 
жители поселка.

Усилиями жителей и настоятеля хра-
ма — иерея Виктора Гамзова иконостас, 
установленный в храме, был возведен 
«в долг». Стоимость иконостаса —
1 100 000 рублей. Оплату необходимо 
было провести до конца октября, но, к 
большому сожалению, таких средств нет.

Обращаемся ко всем неравнодуш-
ным жителям Брянска и области с 
просьбой оказать благотворительную 
помощь храму Архангела Михаила.

На территории храма 
действует приходская 
воскресная школа. Деток 
с самого маленького воз-
раста приобщают к осно-
вам веры в Бога, к духов-
ным ценностям. Как же 
это здорово, когда дети, 
молодые и взрослые 
люди посещают храмы 
и молятся за себя, своих 
близких и родных людей.

Просим по мере 
возможности оказать 
посильную помощь 
по сбору денежных 
средств.

Реквизиты счёта:
Местная религиозная организация 

православный приход храма во имя 
Архистратига Михаила п.Кокоревка 
Суземского района Брянской области 
Брянской епархии

ИНН3228001871, КПП 325201001, 
ОГРН/ОГРНИП 1023202935909, 
счёт 40703810608150002048, БИК 
041501601, наименование банка Брян-
ское отделение №8605 ПАО СБЕР-
БАНК, к/с 30101810400000000601.

Данный проект успешно реализуется и в 
Брянской области. По инициативе губернатора 
Александра Васильевича Богомаза в текущем 
году обновлена водопроводная инфраструкту-
ра в ряде населенных пунктов, в том числе в 
селе Новые Бобовичи Новозыбковского город-
ского округа. Это крупный населенный пункт, в 
котором проживают 536 человек. Водопровод 
здесь существовал давно — с 1964 года. Необ-
ходимость в его реконструкции назрела в свя-
зи с большим износом сетей водоснабжения и 
оборудования. Водонапорная башня и водо-
проводные трубы были, можно сказать, совсем 
дырявыми и дышали на ладан: не успеют их 
заварить, опять происходил очередной порыв. 
В летний период, когда разбор воды особенно 
возрастал из-за необходимости поливать ого-
роды, вода из-под крана вообще отсутствовала 
или напор был слабый. Конечно, ее для всех не 
хватало, и жители мучились.

В рамках федерального проекта «Чистая 
вода» национального проекта «Жилье и го-
родская среда» к реконструкции системы во-
доснабжения в с.Новые Бобовичи в мае 2023 го-
да приступили специалисты ООО «МОНТАЖ-
СЕРВИС» из г.Курска, руководителем которого 
является Дмитрий Игоревич Дмитриев. Сто-
имость муниципального контракта составила 
29 686 143 рубля. Установлена новая водона-
порная башня объемом 25 кубических метров 
и высотой 15 метров, которая больше и выше 
прежней, проложена водопроводная сеть про-
тяженностью 10522 метра, к которой успешно 
подключили потребителей, а также пожарные 

гидранты для заправки пожарных машин и но-
вые водоразборные колонки. 

Система прошла от водозаборного соору-
жения по улицам Гагарина, Матросова, Набе-
режной, Полевой, Советской и пер.Зеленому. 
Объект ввели в эксплуатацию в октябре 2023 го-
да. Реконструкция водопроводной системы 
в с.Новые Бобовичи значительно улучшила 
качество питьевой воды из центральной сис-
темы водоснабжения, она соответствует нор-
мам СанПиН благодаря установке новейшего 
современного оборудования. Конечно, жители 
села довольны и рады таким улучшениям. Они 
благодарны за то, что теперь пользуются ка-
чественной питьевой водой без перебоев, пос-
кольку в водопроводной сети больше не возни-
кает порывов, они остались в прошлом. Люди 
не нарадуются, им все не верится, что, нако-
нец, и до них дошло такое благо, казалось бы, 
привычное для многих. Ведь когда с перебоями 
в водоснабжении сталкиваешься регулярно, 
нормальное водоснабжение оцениваешь как 
особую благодать.

«Перебои с водой раньше у нас возникали 
часто. При порыве или поломке на водонапор-
ной башне вода отсутствовала во всем селе, 
— поделилась жительница дома по ул.Полевой 
Анастасия Сергеевна Ерошенко. — После ре-
конструкции мастера сделали так, что если, к 
примеру, произойдет порыв водопровода на 
улице Советской, чего пока слава Богу нет и 
точно не будет ближайшие лет пять, то только 
одна та улица и останется без воды. У жителей 
других улиц она будет. То есть не страдает все 

село. Сейчас у нас 
напор воды хороший, 
без перебоев».

«Конечно, благо-
даря проведенной 
реконструкции сис-
темы водоснабжения 
стало намного луч-
ше, — считает жи-
тель улицы Гагарина 
Иван Владимирович 
Енин. — В последние 
годы мы очень часто 
были вынуждены си-
деть без воды, а это 
очень неудобно. А 
сегодня вода из-под 
крана есть постоян-
но. Огромную работу 
провели сотрудники 
ООО «МОНТАЖ-
СЕРВИС». Они очень 
отзывчивые люди, о 
чем ни попроси их, 
— помогали и подко-
пать, и подключить 
воду, причем безвоз-
мездно. То, что нала-

дилось качество водоснабжения в нашем насе-
ленном пункте, — большое благо».

А вот мнение Валентины Ивановны Забо-
лоцкой, проживающей по ул.Гагарина: «Напор 
воды в домах сейчас очень хороший, не то что 
прежде. До реконструкции был слабый напор, 
так как наши дома находятся в нижней части 
села, вода имелась почти всегда. Но при поры-
вах по два-три дня отсутствовала. Ни помыть-
ся, ни постирать, ни пищу приготовить. Теперь 
жители забудут про колонки, потому что ситу-
ация стала гораздо лучше — напор очень хо-
роший. После введения в эксплуатацию нового 
водопровода никаких жалоб от жителей нет, 
нас все устраивает».

«Благодарю губернатора, правительство 
Брянской области, руководство областного 
департамента ТЭК и ЖКХ за решение вопроса 
реконструкции системы водоснабжения в селе 
Новые Бобовичи, — говорит глава администра-
ции Новозыбковского городского округа Алек-
сандр Георгиевич Грек. — Люди, проживающие 
в нем, это приняли с огромной радостью. Там 
заменили более 10,5 км водопровода и провели 
другие значимые работы. Давление теперь хо-
рошее, качество воды замечательное, наконец 
существовавшая проблема решена. Большое 
дело сделали специалисты ООО «МОНТАЖ-
СЕРВИС», причем подрядчик завершил данную 
работу раньше срока. Все это облегчит задачу 
и сотрудникам нашего «Водоканала», которым 
не придется устранять порывы в с.Новые Бо-
бовичи, так как с ними покончено. Система во-
доснабжения здесь функционирует хорошо, и 
претензий от жителей не поступает».

Стоит отметить, что с 2019 года на терри-
тории Брянщины построены и введены в экс-
плуатацию 116  объектов водоснабжения. В
2024  году планируется ввести в строй действу-
ющих еще тринадцать  объектов. 

И.КАПИТАНОВА.

Разъяснения

Разные разности

ПРИМЕТЫ

ÄÅÍÜÃÈ ÍÀ ÈÊÎÍÎÑÒÀÑ

По проекту «Чистая вода»

НОВАЯ СИСТЕМА
В НОВЫХ БОБОВИЧАХ

Учеными доказано, что организм человека на 80 процентов состоит из воды. Если 
без еды мы можем прожить около месяца, то без воды — меньше недели. В XXI веке в 
России остро встала проблема обеспечения населения чистой питьевой водой вви-
ду ветхих коммунальных сетей водоснабжения и воды, не очищенной надлежащим 
образом. Ее призвал решить федеральный проект «Чистая вода», задача которого 
— повысить качество воды и водоснабжения населения питьевой водой из систем 
централизованного водоснабжения.


